
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 8, No. 14, 19 de agosto, 2011

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

[Políticas anticrisis en América Latina: fortalecimiento de instituciones](#)

Tras el intenso debate ocurrido en Estados Unidos (EE.UU.) a raíz de la negociación del aumento del techo de endeudamiento, así como el complejo panorama acaecido con la reciente crisis de la deuda externa en la Eurozona, se sumaron “nuevas piezas” para que en la región latinoamericana se aborden posibles medidas de respaldo ante una eminente crisis de los mercados, diferente a la del 2008. Esta semana el seno de la UNASUR se constituyó en este primer punto de encuentro.

[Países BRIC podrían convertirse en la primera economía mundial](#)

Brasil, Rusia, China e India, también conocidos como los países BRIC, podrían erigirse como la primera potencia económica mundial, rebasando así a EE.UU. y la Unión Europea, reveló un estudio del Instituto de Economía Alemana (IDW) que fue dado a conocer el lunes pasado.

[Jefe del Banco Mundial proyecta “nueva y peligrosa fase” de la economía mundial](#)

Sin ánimo de alarmar, pero llamando a la precaución, el Presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, instó a los gobiernos el martes pasado a poner fin al endeudamiento de largo plazo con el fin de evitar las crisis como las que están sucediendo en Estados Unidos y la Unión Europea.

[Bolivia enfrenta fuerte dependencia de sus exportaciones de gas y minerales](#)

Bolivia se enfrenta a riesgos para su economía. Exportaciones y remesas se reducirán a causa de la crisis en Estados Unidos; también se dispararon las importaciones de alimentos durante el primer semestre de 2011.

[Relaciones económicas entre Rusia y América Latina siguen creciendo](#)

Para el año 2010, los países latinoamericanos en su conjunto exportaron a Rusia un 138% más de lo que importaron del país euroasiático. Sin embargo, las relaciones con Rusia son ambivalentes para algunos países. Un reciente documento del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) pone en relieve estos intercambios y ahonda en iniciativas para incentivar el comercio y la cooperación.

[UE solicita consultas a Canadá por programa de tarifas reguladas](#)

La Unión Europea (UE) presentó una solicitud de consultas al gobierno de Canadá por el programa de tarifas reguladas de la provincia de Ontario. El documento WT/DS426, de fecha 11 de agosto, cita violaciones al Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT), el Acuerdo sobre las Medidas en materia de Inversiones relacionadas con el Comercio (MIC) y el Acuerdo sobre Subvenciones y Medidas Compensatorias

(SMC).

Canadá concreta acuerdos comerciales con Colombia y Honduras

Para Canadá, hay una necesidad de acercarse aun más comercialmente a la región latinoamericana, mientras que para Colombia y Honduras, mejorar el acceso a tan importante mercado fueron factores de peso para lograr firmar e impulsar la entrada en vigencia de sendos acuerdos comerciales. El TLC entre Canadá y Colombia ya es efectivo desde el pasado 15 de agosto, mientras que con Honduras la firma ocurrió el 12 de agosto.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

Eventos

8 - 9 de septiembre. Primera Conferencia Bianual de la Red Latinoamericana de Derecho Económico Internacional. Bogotá, Colombia. www.uexternado.edu.co/dei

Publicaciones

Josling, T. (2011). Global Food Stamps: An Idea Worth Considering?

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas, bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Directora editorial: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Puede también directamente suscribirse haciendo click en este link: <http://oi.vresp.com?fid=5c35d25b23>

Para recibir correctamente Puentes, asegúrese de que nuestra dirección se encuentra en su lista segura de remitentes.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 